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Ⅰ 期  日     令和２年１１月１７日 火曜日 

Ⅱ 場  所     春日部市教育センター ２階 視聴覚ホール 

Ⅲ 開  会     １３時３２分 

Ⅳ 閉  会     １４時０９分 

Ⅴ 教育長及び出席委員 

教育長        鎌田 亨 

教育長職務代理者   金森 良泰 

委員         水沼 章文 

委員         岡田 新司 

委員         秋山 早苗 

Ⅵ 説明のための出席者 

【学校教育部】 

学校教育部長                    宗広 則行 

学校教育部学務指導担当部長             柳田 敏夫 

学校教育部次長兼学校総務課長            篠原 直樹 

学校教育部学務指導担当次長兼指導課長        舘野 俊之 

 【社会教育部】 

社会教育部長                    村田  誠 

社会教育部次長兼社会教育課長            神谷  司 

文化財保護課長                   中野 達也 

スポーツ推進課スポーツ施設担当課長         伊田 孝史 

Ⅶ 書記 

学校総務課 総務担当主幹              西川 宏之 

学校総務課 総務担当主査              芦野 太朗 
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Ⅷ 署名委員の指名 

岡田委員 

Ⅸ 会議に附した議案 

 議案第４３号 春日部市特別職の給与に関する条例及び春日部市教育委員会教育長の給 

        与等に関する条例の一部改正について 

議案第４４号 指定管理者の指定について 

議案第４５号 令和２年度春日部市一般会計（教育費）補正予算について 

報告第４６号 ＧＩＧＡスクール構想の実現に向けた計画について 

報告第４７号 春日部市立小学校、中学校及び義務教育学校の学校歯科医の委嘱に係る

専決処理について 
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Ⅹ 議題及び議事の大要 

鎌田教育長 

それでは、ただいまから１１月定例教育委員会を開会いたします。 

はじめに、本日の会議録署名委員を指名します。岡田委員、お願いします。 

前回会議録（案）については、事務局より各委員に事前に配布しています。質疑等があ

れば、お聞かせ願います。 

[ 「ございません」と言う人あり ] 

鎌田教育長 

事前に配布した会議録（案）のとおりでよろしいですね。 

[ 「結構です」と言う人あり ] 

鎌田教育長 

前回会議録（案）は、事前に配布した会議録のとおり承認されました。それでは事務

局、会議終了後、前回署名委員の署名を頂いてください。 

それでは議事に入ります。 

はじめに、議案第４３号 春日部市特別職の給与に関する条例及び春日部市教育委員会

教育長の給与等に関する条例の一部改正についてを議題としますが、議案第４３号から議

案第４５号までについては、１２月市議会定例会に上程する議案に関する事項であるため

会議を非公開にしたいと思いますが、いかがでしょうか。 

[ 「異議ありません」と言う人あり ] 

鎌田教育長 

異議なしと認め、春日部市教育委員会会議規則第１８条の規定に従いまして、これより

会議を非公開とします。 

それでは、議案第４３号について、説明を求めます。 

篠原課長、お願いします。 

篠原学校教育部次長（兼）学校総務課長 

議案第４３号、春日部市特別職の給与に関する条例及び春日部市教育委員会教育長の給

与等に関する条例の一部改正について、提案理由及びその主な内容について説明申し上げ

ます。 

議案書の１ページをご覧ください。 

提案理由でございますが、教育長の期末手当の規定を改正したく提案するものでござい

ます。 

次に、条例の主な内容につきまして、説明申し上げます。 
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議案書の２ページをご覧ください。 

第１条及び第２条は、特別職の給与に関する条例を一部改正するもので、市長、副市長

に関する期末手当の規定を改正するものでございます。 

第３条、次ページ、議案書の３ページの第４条は、教育長に関する期末手当の規定を改

正するものでございます。 

附則につきましては、この条例は公布の日から施行すること。ただし、第２条及び第４

条の規定は、令和３年４月１日から施行するものでございます。 

以上、よろしくご審議のほど、お願い申し上げます。 

鎌田教育長 

何かご質問はありませんか。 

 [「ございません」と言う人あり ] 

鎌田教育長 

確認させてください。 

期末手当の規定を改正する理由を教えてください。 

篠原課長、お願いします。 

篠原学校教育部次長（兼）学校総務課長 

この度、人事院勧告により、公務員の賞与の引き下げがございまして、現在、期末手当

が１００分の２２５あるものについて、１２月賞与で１００分の２２０まで下げます。令

和３年４月１日からは、１００分の２２２．５となるものです。 

このような操作をすることによって、人事院勧告での引き下げ、０．０５か月分を１年

で均し減額し、調整しているものでございます。 

以上でございます。 

鎌田教育長 

理解いたしました。 

他にはありませんか。 

[「ございません」と言う人あり ] 

鎌田教育長 

ないようですので、これより採決をいたします。 

議案第４３号 春日部市特別職の給与に関する条例及び春日部市教育委員会教育長の給

与等に関する条例の一部改正について、原案どおり決するに、賛成の委員の挙手を求めま

す。 

[ 賛成者挙手 ] 
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鎌田教育長 

挙手全員であります。よって、議案第４３号は、原案どおり可決と決しました。 

次に、議案第４４号 指定管理者の指定についてを議題とし、説明を求めます。 

伊田課長、お願いします。 

伊田スポーツ施設担当課長 

議案第４４号、指定管理者の指定について、提案理由及びその主な内容について説明申

し上げます。 

議案書４ページをご覧ください。 

提案理由でございますが、春日部市体育施設の指定管理者を指定したく提案するもので

ございます。 

次に、改正内容につきまして説明申し上げます。 

スポーツ推進課が所管しております有料体育施設につきましては、平成２０年度より指

定管理者を指定し、現在、第３期目となる指定管理者が管理運営を行っておりますが、令

和３年３月３１日で指定期間満了となることに伴い、４期目の募集を実施させていただき

ました。 

このことにつきまして、春日部市立体育施設及び春日部市都市公園指定管理者選定委員

会において、指定管理者として応募があった団体を、審査基準に基づき厳正に審査を行っ

た結果、指定管理者候補者として選定したものでございます。 

議案書５ページをご覧ください。 

別紙１のとおり、指定管理者に管理を行わせる公の施設は、春日部市立体育施設とし

て、表にお示ししております１１施設でございます。 

次に６ページをご覧ください。 

こちらにお示ししております、別紙２、指定管理者に指定する団体といたしまして、記

載しております団体を、指定管理者候補者として選定したものでございます。 

この選定された団体を指定管理者として指定するためには、地方自治法第２４４条の２

第６項の規定により議会の議決が必要であることから、１２月市議会定例会に議案として

上程することとなりますので、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第２９条第１項

の規定に基づき、本教育委員会といたしましても、これを議案として提案させていただく

ものです。 

４ページにお戻りください。 

指定する期間につきましては、令和３年４月１日から令和８年３月３１日までの５年間

でございます。 

以上、よろしくご審議のほど、お願い申し上げます。 

鎌田教育長 

何かご質問はありませんか。 

 [「ございません」と言う人あり ] 
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鎌田教育長 

ないようですので、これより採決をいたします。 

議案第４４号 指定管理者の指定について、原案どおり決するに、賛成の委員の挙手を

求めます。 

[ 賛成者挙手 ] 

鎌田教育長 

挙手全員であります。よって、議案第４４号は、原案どおり可決と決しました。 

次に、議案第４５号 令和２年度春日部市一般会計（教育費）補正予算についてを議題

とし、説明を求めます。 

篠原次長、お願いします。 

篠原学校教育部次長 

議案第４５号、令和２年度春日部市一般会計（教育費）補正予算について、提案理由及

びその主な内容について説明申し上げます。 

議案書７ページをご覧ください。 

提案理由でございますが、１２月定例市議会に提案する令和２年度春日部市一般会計補

正予算に、教育費補正予算を要求したく提案するものでございます。 

次に、補正予算の内容につきましては、別添の令和２年度春日部市一般会計（教育費）

補正予算書及び事業別概要書（第７号）に基づき、説明申し上げます。 

それでは、補正予算書１ページをご覧ください。 

第１表、歳出予算補正で総括表でございます。 

１０款、教育費、補正前の額、７７億１，８１５万４千円に、３億４，４０４万８千円

を増額し、補正後の額を８０億６，２２０万２千円とするものでございます。 

次に、２ページ、第２表、繰越明許費補正でございます。 

表のとおり、小学校特別教室エアコン整備事業をはじめ３件について、追加するもので

ございます。 

次に、３ページ、第３表、債務負担行為補正でございます。 

表のとおり、市民文化会館吸収冷温水機保守管理業務委託をはじめ１５件について、追

加で設定するものでございます。 

次に、４ページ、第４表、地方債補正でございます。 

表のとおり、小学校特別教室エアコン整備事業について、追加するものでございます。 

次に、歳入及び歳出の事業別概要について、主な内容を説明申し上げます。 

まず、歳入でございます。５ページをご覧ください。 

最上段、１４款、国庫支出金、１節、小学校費補助金、学校施設環境改善交付金、 

３，６３９万円の増は、小学校特別教室エアコン整備事業を実施するため、補正するもの

でございます。 

次に、２段目、２１款、市債、２節、小学校債、小学校特別教室エアコン整備事業債、
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２億１，８６０万円の増は、小学校特別教室エアコン整備事業に充てる市債でございま

す。 

次に、歳出の事業別概要について、主な内容を説明申し上げます。 

６ページをご覧ください。 

最上段、教育総務職員人件費、６０万円の減は、令和２年人事院勧告に伴う給与改定及

び定期人事異動等により、給与を補正するものでございます。 

以下、職員人件費の増減につきましては、同様に給与及び職員手当を補正するものでご

ざいます。 

次に、上から３段目、特色ある教育推進事業、３７万１千円の増は、パートタイム会計

年度任用職員の報酬が当初見込みより増となったため、補正するものでございます。 

次に、下から３段目、小学校施設維持・管理事業、６，２９９万７千円の増は、豊野小

学校の校舎屋上防水の修繕等をするため、補正するものでございます。 

次に、下から２段目、小学校教科用図書等整備事業、１，０７４万８千円の増は、教材

費が当初見込みより増となったため、補正するものでございます。 

次に、最下段、小学校特別教室エアコン整備事業、２億５，６１７万円の増は、小学校

特別教室エアコン整備工事を実施するため、補正するものでございます。 

次に、７ページをご覧ください。 

上から２段目、中学校施設維持・管理事業、１，３０６万８千円の増は、春日部中学校

の小荷物専用昇降機の修繕等をするため、補正するものでございます。 

以上、よろしくご審議のほど、お願い申し上げます。 

鎌田教育長 

何かご質問はありませんか。 

岡田委員 

補正予算書及び事業別概要書の６ページ、小学校用教科用図書等整備事業の補正額が、

補正前の額の約２倍となっていますが、その理由を教えてください。 

鎌田教育長 

舘野課長、お願いします。 

舘野学務指導担当次長（兼）指導課長 

この教材費ですが、新学習指導要領の実施に伴って用いる、教育指導用の指導書でござ

います。 

昨年度中に、指導書６千４１０冊を全て購入する準備を進めていましたが、単価が急に

値上がりしたため、６千４１０冊全ての指導書を購入できなくなりました。足りなくなっ

た５４７冊を今年度中に購入する必要がございましたので、１２月補正で要求させていた

だいているというものです。 

なぜ、補正予算でということですが、当初予算の編成時期には足りなくなった５４７冊

の教材を購入するための時期がずれてしまい、当初予算に組み入れることができなくなっ
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たため、補正予算で要求させていただくものでございます。 

補正額につきましては、足りなくなってしまった教材費の冊数を算出したものでござい

ます。 

以上でございます。 

岡田委員 

物が壊れたから直すということならば分かるのですが、何かあったのかと質問させてい

ただきました。今の説明で、よく分かりました。 

ありがとうございます。 

鎌田教育長 

他にはありませんか。 

[「ございません」と言う人あり ] 

鎌田教育長 

ないようですので、これより採決をいたします。 

議案第４５号 令和２年度春日部市一般会計（教育費）補正予算について、原案どおり

決するに賛成の委員の挙手を求めます。 

[ 賛成者挙手 ] 

鎌田教育長 

挙手全員であります。よって、議案第４５号は、原案どおり可決と決しました。 

会議の非公開を解き、これより、会議を公開とします。 

以上で、議案の審議を終了し、報告に移ります。 

はじめに、報告第４６号 ＧＩＧＡスクール構想の実現に向けた計画についてを議題と

し、説明を求めます。 

篠原課長、お願いします。 

篠原学校教育部次長（兼）学校総務課長 

報告第４６号、ＧＩＧＡスクール構想の実現に向けた計画について、報告をいたしま

す。 

議案書８ページをご覧ください。 

ＧＩＧＡスクール構想の実現に向けて、学校における高速大容量のネットワーク環境の

整備を推進するとともに、全学年の児童生徒 1人 1台の端末を持ち、本年度十分に活用で

きる環境整備の事業を進めております。 

本事業につきましては、国の補助事業となり、補助の要件として、ＧＩＧＡスクール構

想の実現に向けた計画を策定し、教育委員会の会議などに諮り、ホームページなどにより

公表することとされております。 
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このことから、計画を策定いたしましたので、教育委員会に報告するものでございま

す。 

それでは、計画の概要について、ご説明します。 

９ページをご覧ください。 

はじめに、春日部市立学校におけるＩＣＴ活用及びフォローアップでございます。 

１、ＩＣＴ活用について、子供たちの目標でございますが、授業での学びの充実を図る

ために、１人１台端末などを、発達段階に応じて、以下の４つのステップで活用すること

を目指しています。 

まず、ステップ１として端末の取り扱い方の習得を目指します。 

次に、ステップ２として端末の基本的な機能の活用、続いて、ステップ３として各教科

等の学習における活用、そして最終的に、ステップ４として学習過程における効果的な活

用を目指します。 

１０ページをご覧ください。 

次に、２、校務でのＩＣＴ活用、教職員についてでございますが、効率化とペーパーレ

ス化、職員が指導、支援の改善を進めための学習履歴の活用、学校間の情報交換、地域と

の交流、外部講師との打ち合わせなどに向けた関係機関との連携の充実などを想定してお

ります。 

次に、３、フォローアップについてでございますが、各学校の活用状況の把握と支援を

行うとともに、優れた実践事例の共有化も図ってまいります。 

つづきまして、１１ページをご覧ください。 

学習者用コンピュータ整備計画でございます。 

１、目的でございますが、文部科学省が示すＧＩＧＡスクール構想の実現に向けて、児

童生徒が使用する学習者用コンピュータを 1 人 1台整備することにより、学校のＩＣＴ環

境の充実を図るものでございます。 

次に２、整備に伴う財源でございますが、公立学校情報機器整備費補助金及び地方創生

臨時交付金を活用いたします。 

学習者用コンピュータは、３人に２台分は４万５千円を上限に国の補助対象となり、３

人に１台分は市の負担となり地方創生臨時交付金により整備いたします。 

次に３、整備計画でございます。令和２年度中に、対象児童生徒の人数分である１６，

０５７台を整備いたします。 

また、今後につきましては、更新の時期や方法などを検討してまいります。 

１２ページをご覧ください。 

児童、生徒の各学年や各年度の整備台数につきましては、ご覧のとおりでございます。 

次に４、広域、大規模での共同調達でございますが、春日部市単独で調達が可能である

ため、実施いたしません。 

つづきまして、１３ページをご覧ください。 

校内通信ネットワーク環境整備計画でございます。 

１、目的でございますが、文部科学省が示すＧＩＧＡスクール構想の実現に向けて、春

日部市立小学校２２校、中学校１１校、義務教育学校１校の全３４校に、高速大容量の校

内通信ネットワークを整備することにより、学校のＩＣＴ環境の充実を図るものでござい
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ます。 

次に２、整備に伴う財源でございますが、公立学校情報通信ネットワーク環境施設整備

費補助金を活用いたします。整備費の１／２が補助額となっております。 

次に３、整備内容でございますが、令和２年度中にＬＡＮケーブルは幹線部分を通信速

度１０ギガビットパーセカンド、ネットワーク機器は通信速度１ギガビットパーセカン

ド、充電保管庫は普通教室に設置、無線アクセスポイントは普通教室及び特別教室に設置

するものでございます。 

インターネット接続は、光回線により同時利用率を考慮して、学習者用コンピュータ１

台あたり２メガビットパーセカンド程度の通信速度を確保するものでございます。 

以上、報告いたします。 

鎌田教育長 

何かご質問はありませんか。 

水沼委員 

前回の会議の際に、ＧＩＧＡスクール整備の工事を始めていると報告がありましたが、

今現在、進捗状況はいかがでしょうか。 

鎌田教育長 

篠原課長、お願いします。 

篠原学校教育部次長（兼）学校総務課長 

校内通信ネットワークの整備についてですが、令和２年１０月５日から令和３年３月５

日までに、各学校を順次、整備していくことになっております。週に２、３校を整備して

おりまして、現在、順調に進んでおります。 

また、充電保管庫につきましては、令和２年１２月２日から１２月２４日までの間に、

各学校へ順次、搬入することとなっております。 

次に、端末と６５型の大型提示装置の整備についてでございますが、令和３年１月以降

に各学校へ順次、搬入する予定でございます。この大型提示装置でございますが、搬入に

ついては２日程度かかりまして、作業や梱包材などを、学校の体育館を一時的にお借りし

て作業する調整をしております。 

その他、ＧＩＧＡスクールに関して、グーグルのＯＳを使うことを以前に説明いたしま

したが、これを端末で利用するにあたりまして、教育委員会で１つ代表のアカウントを取

得しなくてはならないことが判明いたしまして、予算の流用を行い、ドメインを取る作業

をしておりまして、今のところ当初に委員皆様に説明したスケジュールに遅れは無く、順

調に進めております。 

以上でございます。 

水沼委員 

ありがとうございました。 
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鎌田教育長 

１０月５日から始まっておりますので、かなりの数の学校のネットワーク環境整備は終

わっているのですね。 

篠原学校教育部次長（兼）学校総務課長 

はい。 

鎌田教育長 

他にはありませんか。 

岡田委員 

議案書１０ページのフォローアップについてですが、このような大きな教育の変化が入

った場合、毎年度という出だしで書かれておりますが、多忙だと思いますが最初の１、２

年は、ある程度の間隔を狭めて、優れた実践というよりも困った点の話し合いをされた方

が良いのではないかということと、ＧＩＧＡスクールの予算は高いものなので、備品類の

保険について、分かる範囲で教えてください。 

鎌田教育長 

篠原課長、お願いします。 

篠原学校教育部次長（兼）学校総務課長 

先に保険のことについて説明させていただきます。 

児童生徒が端末を利用中、誤って落下させてしまうなどが想定されますので、保険の見

積りを徴収しました。４万５千円の端末に対して、２万５千円の保険代となってしまいま

す。保険代も高くなってしまうので、結局、端末自体、床面より７０センチメートルの高

さから落としても壊れないようにＭＩＬ規格をクリアした端末となっています。 

その他に、市の関係機関や、他の自治体と相談いたしまして、壊れることを想定し、多

めに端末を購入し、事故などに備えるという考え方もございますことから、本市におきま

しても、この方法とさせていただくものでございます。 

以上でございます。 

鎌田教育長 

続いて舘野課長、お願いします。 

舘野学務指導担当次長（兼）指導課長 

フォローアップについて説明いたします。 

困った状況が想定されますので、こちらの計画に記載はございませんが、導入前や導入

直後については、手厚い支援を教育委員会といたしましても行っていきたいと考えており

ます。 



- 12 - 

情報教育、コンピュータ操作の研修を行うと同時に、学校を訪問いたしまして、全ての

先生を対象に操作研修等を実施していきたいと考えております。 

また、優れた実践事例というのは、教育委員会で年度末にＩＣＴ以外の分野も含めて発

表会をやっておりますので、成果を共有するものです。 

以上でございます。 

岡田委員 

ありがとうございました。 

鎌田教育長 

補足いたしますと、この計画については埼玉県を通して文部科学省に提出することにな

っております。 

なおかつホームページで公開することとなっておりますので、ある程度、内容について

は安易に書けないものもあり、ファジーな表現になっています。 

また、１台４万５千円、１クラスに４０台ほど入り、盗難も含めて管理については、導

入前に管理職を集めた説明会で、しっかり管理、保管、活用の仕方については行っていく

つもりです。 

他にはありませんか。 

[「ございません」と言う人あり ] 

鎌田教育長 

次に、報告第４７号 春日部市立小学校、中学校及び義務教育学校の学校歯科医の委嘱

に係る専決処理についてを議題とし、説明を求めます。 

舘野課長、お願いします。 

舘野学務指導担当次長（兼）指導課長 

報告第４７号、春日部市立小学校、中学校及び義務教育学校の学校歯科医の委嘱に係る

専決処理について、報告申し上げます。 

議案書１４ページをご覧ください。 

春日部市教育委員会教育長に対する事務委任規則第３条の規定により、春日部市立小学

校、中学校及び義務教育学校の学校歯科医を委嘱したので、同規則第４条第２号の規定に

より報告いたします。 

委嘱した学校歯科医の一覧は、１５ページにございます。 

今回の専決処理は、学校歯科医、渡邊仁先生が１０月３０日に急逝されたことによるも

のです。 

以上でございます。 

鎌田教育長 

何かご質問はありませんか。 
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[ 「ございません」と言う人あり ] 

鎌田教育長 

以上で、報告を終了します。 

それでは、次回教育委員会の日程をお願いします。 

宗広学校教育部長 

１２月定例会につきましては、１２月２２日、火曜日、午後１時３０分から、教育セン

ター２階視聴覚ホールでの開催を予定しております。 

以上です。 

鎌田教育長 

以上で、１１月定例教育委員会を閉会いたします。 


